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En su paso por la 
zona, ahondó en sus 
posibilidades de 
llegar a La Moneda y 
criticó a la candidata 
del oficialismo: "Ella 
se desliga de la 
responsabilidad". 

Por Felipe Cuevas Mora 
felipecuevas(odiarioelsurcl 

"n acuerdo presidencialen- 
[ tre el Partido Social Cris- 

Re] 
la mañana de este lu- 

nesla diputada Francesca Muñoz, 
y José Antonio Kast, en beneficio 
delas pretensiones electorales de 
este último. 

“Esto es fruto de un trabajo co- 
mún, no de una sola persona. 
Aquí hemos trabajado porun pro. 
yecto político que se llama Chile, 
yeneso hemoscompartido un ca 
mino conjunto que iniciamos ha- 
ce cuatro años con el Partido So- 
cial Cristiano (PSC). Nos volve- 
mosaencontrarenun pactoelec 
toral parlamentario, una candida 
tura común y lo asumimos con 
responsabilidad”, dice el abogado 
y exdiputado en entrevista con 
Diario EL SUR minutos después 
del anuncio, y con miras para lo 
que serán las próximas veinte se: 
manas previas a los comicios. 

Unos comicios que lo tienen 
como líderen las encuestas y en 
cumbrado a repetir el primer lu 
gar que obtuvo hace cuatro años 
enla primera vuelta presidencial. 

Sin embargo, Kast no quiere 
darse como ganador: “El primer 
desafío es pasara lasegunda vuel 
ta, y después lograr aunar todas 
las fuerzas que defienden la liber- 
tad,el mérito y emprendimiento, 
frente alo más probable quese de 
bieradarque esque pase la candi 
data dela izquierda, porque el Go 
bierno mantiene un apoyo del 
25% a 28%, y ahí lograr ese éxito 
que también conlleva un triunfo 
parlamentario”. 

—¿Es posible que esa unidad de 
fuerzas se logre antes? Muchas 
dudas hay en torno asilo queocu- 
rriócon Francesca Muñoz se pue- 
derepetircon Johannes Kaiser. 

—En lo básico tenemos un crite- 
rio común que es recuperar la li- 
bertad, cuestionada hoy porla fal 
ta de seguridad. Lo importante es 
tener claro quiénes han perjudi 
cado la vida de loschilenos, y son 
los que actualmente están en el 
Gobierno, porlo quela unidad de- 
bería darse naturalmente en una 
segunda vuelta. 
emos planteado que doslistas 

parlamentarias fuertes una enca 
bezada por nosotros junto a los 
partidos Social Cristiano y Nacio- 
nal Libertario, y otra liderada por 
Chile Vamos con otros sectores, 
le hace bien a Chile porque le da 
oportunidad a la ciudadanía de 
elegir, lo que fortalecerá el próxi 
mo gobiemo. 

  

     

Será usted el próimo Presi 
dente dela Repúbli 

José Antonio Kast, abanderado presidencial de los partidos Republicano y Social Cristiano: 

“El primer desafío es pasar a la segunda 
vuelta y lograr aunar todas las fuerzas” 

Sólo Dios lo sabe. 

—Y silo fuese, ¿está preparado 
para asumirla presidencia, tanto 
anivel de capacidades y de equi- 
pos, considerando lo grande que 
esel Estado? 

Estamos muy preparados,nos 
venimos preparando hace años y 
si hay un grupo que tieneequipos 
somos nosotros. Hoy,ese grupose 
vereforzado, y lo más probablees 
que en el camino lo reforcemos 
con personas que legítimamente 
pueden estarapoyandootras can 
didaturas, pero estamos conven: 

  

La mañana de ayer se anunció el acuerdo político. 

Baja participación y rol del PC son claves 

Anticipan difícil 
negociación para 
definición de listas 
tras la primaria 
El director de Política de la plataforma 
StreamData Christopher Martínez expuso 
que partidos oficialistas quedan en débil rol. 

Unabaja participación del elec- 
torado y la abultado triunfo elec 
toral de Jeannette Jara son dos de 
las principales claves que dejó la 
primaria dela centroizquierdaen 
la Región del Biobío. 

Una zona donde sólo el 7,45% 
del padrón electoral concurrió a 
las urnas en una fría mañana de 
domingo —101 mil personas- y 
donde siguiendo la tendencia na 
cional, la candidata del Partido 
Comunista(PC)logró una amplia 
mayoría con 57 mil votos. 

Para Christopher Martínez, 
doctoren Ciencia Política y direc 
tor de Política de StreamData, 
startup penquista que por medio 
deinteligencia artificial ha traba 
Jado plataformas para análisis 
electoral entre otros insumos, el 
resultado de este domingo expo. 
neque“comosereconfiguralaiz 
quierdaes loque más mesorpren- 
de del resultadode este domingo, 

especialmente porlas almas que 
estaban compitiendo. Llama mu: 
cho la atención lo que le pasó a 
Carolina Tohá, que no pudiera 
atraera la gente para votar, mien- 
trasqueenel caso de JeannetteJa 
ra sorprende mucho por el por: 
centaje y diferencia que sacó res- 
pecto a los demás. Eso deja la du 
da respecto alo que pueda pasar”. 

Alanalizaren la victoria de Ja 
ra tanto anivel nacional comolo- 
cal, indica que “su resultado no 
viene de una forma vacía, ya que 
fue ministra y estuvo a cargo de 
reformas súper complejas. Se 
marcó un contraste en la forma 
de ser de ella y como se planteó, 
versus la campaña de Tohá”. 

Sobre la participación, Martí 
nez expone que “sólo atrajo a las 
bases más fieles de la izquierda, 
pero no atrajo a más gente ni hu- 
bo una interferencia de la gente 
dela derecha”. 

cidos que pasando a la segunda 
vuelta estaremosenel mismo de- 
safío de recuperar Chile. 

PRIMARIA OFICIALISTA 
Al evaluar el resultado de la 

primaria oficialista, José Anto. 
mio Kastlocalificacomo un “fra- 
caso rotundo para el Gobierno, 
tanto en la convocatoria como 

quiénes eran equipo del Presi 
dente. Su partido sale bastante 
mal parado y quién fuera su mi- 
nistra jefa de gabinete también 
essuperada por alguien que uti 
lizaen partesu presencia mediá. 

7,45% 
del padrón electoral en el 

Biobío concurrió a las 
urnas para participar de 

las primarias del 
oficialismo el domingo. 

97 
mil votos obtuvo Jeannette 

Jara en el Biobío, 
imponiéndose en las 33 
comunas de la Región 
como la vencedora. 

  

    
ticaenel Gobierno, pero quetie 
ne una mirada mucho más radi 
cal de sus rivales”. 

“Ella usalla energía que le entre 
gael Gobierno en su área, y criti 
ca duramente a otra persona que 
fue parte de su equipo, tratando 
de desligarse de la responsabili 
dadenelárea que alaciudadanía 
másle preocupa, ques laseguri 
dad” añade. 

Además, acusa a Jeannette Jara 
de desmarcarse del ol que ha te 
nido el Partido Comunista (PC)a 
nivel legislativo, y defiende que 
“nosotros no tratamos de disfra 

Respecto al trabajo posterior 
con miras a noviembre dentro de 
la centroizquierda, el académico 
de la Universidad San Sebastián 
pone el énfasis en todos aquellos 
electoresquenosesintieronatraí 
dos a participar de los comicios 
del último fin de semana. 

“Tiene un desafío complejo con 
la participación, considerando 
quesu piso puede ser 3 millones 
lo quees muy bajo para lograr lle 
garala segunda vuelta, y será cla 
ve verel nivel de plasticidad que 
tenga su campaña para buscar el 
electorado de centro. El Partido 
Comunista es un ancla muy pe 
sada, y por mucho que ella se 
quiera desmarcar, nosé qué tanto 

_a 

zarnos, actuamos con coherencia, 

siempre dando la cara, diciendo 
las cosas por su nombre”. 

—¿Quériesgos electoralesveus- 
ted de que Jeannette Jara haya si- 
do la vencedora de la primaria? 
La pregunta apunta directamen- 
tealatesisque dice que, silaaban- 
derada del PC se imponía, usted 
tendría el camino más allanado 
para La Moneda. 

No lo veo así, y lo mencionó 
Arturo Squella (presidente de Re: 
publicanos) dando cuenta que 
aquí no hay que confiarse. Ellos 

: El acuerdo con el PSC y el futuro de Muñoz 
La noche del domingo, José Antonio 
Iast esperó los resultados de la prima- 
ría oficialista junto a Francesca Muñoz, 
previo al anuncio realizado la mañana de 
ayer de que esta última bajaba su can- 
didatura presidencial para respaldarlo. 
“Tomamos conocimiento del trabajo na- 
cional que hizo Francesca al recorrer las 
16 regiones, hizo un levantamiento de 
cada situación regional y fijamos priori- 
dades del planteamiento a futuro como 
equipo”, explica, para luego puntualizar 
que "nosotros recogemos el trabajo que 

han hecho tanto en el Senado como en 
la Cámara Baja, pero también a nivel de 
regionescon sus consejeros, en lascomu- 
nas. Los seis puntos prioritarios de este 
acuerdo radican en temas como la segu- 
ridad, probidad, crecimiento, infancia, li- 
bertaden el ampliosentido, y todo aque- 
llo que se desprende de que al país le va- 
ya bien. 
Consultada por este medio, la diputada 
Muñoz confirmó que su intención es pes 
tular al Congreso nuevamente por el dis- 
trito 20, para buscar un tercer periodo. 

  

1 
pueda ser fructífero. De cara a la 
segunda vuelta, se ve mucho me: 
nos competitiva que Tohá, pero 
haceseis meses ella se veía menos 
competitiva para la primaria, y 
ahoratodo puede pasar”, comple 
mentó. 

LISTAS PARLAMENTARIAS 
Conla plataformaSilla Calien- 

te levantada por StreamData so: 
bre la mesa que daba cuenta de un 
equilibrio de fuerzas en la disputa 
parlamentaria a nivel regional, 
Christopher Martínezapunta que 
el resultado electoral de este do 
mingosi incidiráen el armado de 
listas para noviembre. 

“La negociación se va a acele 

De paso pol 
Cocepción, José 
Antonio Kast visitó 
Diario El. SUR para 
abordar la actualidad. 

uy preparados para 
ser Gobierno, nos venimos 
preparando hace años y si hay un 

grupo que tiene equipos somos 
nosotros. Hoy, ese grupo se ve 

reforzado, y lo más probable es 
queen el camino lo reforcemos”, 

tienen una falta de vergiienza de 
reconocer quiénesson para llegar 
al poder, y eso siempre será un 
riesgo. Nosotros tenemos que re- 
forzarnuestro trabajo, poreso es 
tamos agradecidos del apoyo que 
nos dael PSC,quenos permite au 
mentar esa red ciudadana, y esta- 
mos con más fuerza tras losresul 
tados de ayer. 

come io al e 
'o que el Partido Comunis- 

tano cla enla democraciá ein 
clusolosllamó a “devolverlosar- 
senales”. ¿Usted comparte esos 
planteamientos? 

Valoro loque estáhaciendoel 
Partido Nacional Libertario, una 
recopilación histórica de lo que 
hasido la trayectoria del PC en 
Chile. Sin ir más lejos, uno po. 
día revisar cuáles son sus con- 
clusiones del congreso que tuvie. 
ron a principios de año, donde 
descalificaban a la democracia 
chilena. Johannes Kaiser devela 
algo que está ahí, y es bueno que 
se muestre. 

—¿Comparte lo que él dijo? 
-Lo que planteamos es que 

ellos tienen una mirada de país 
que no coincide con el espíritu 
democrático que nosotros de- 
fendemos. 

Ellos siguen validando la vio- 
lencia como herramienta políti 
ca, pero nosotros queremos cen: 
trar nuestro desafío en temas co 
molaseguridad, crecimiento eco 
nómico, educación, salud, vivien- 
da. Eso es lo que esperan los chi 
lenos de nosotros las respuestasa 
los dramas del día adía. Lo otroes 
importante que la gente lo conoz 
ca, pero el debate de futuro está 
en esos temas, y ellos no tienen 
propuestas. 

101 mil electores 
concurrieron a las 
urnas este domingo 
en la Región del 
Biobío. 

Para Martínez, la 

capacidad de sumar 

adherentes fuera de la 

izquierda será clave para 

la abanderada oficialista. 

rarconel Partido Comunista po- 
niendo la música, porque ellos 
son los votos. Lo que vale ahora 
esla primaria, y cuando se nego: 
cien las listas, el PC tiene la jus 
tificada mano para pedir más 
candidaturas o un armado más 
estratégico. El Frente Amplio y 
Socialismo Democrático salen 
super golpeados”. 
“Sí o sí vamos a tener más fi 

guras del PC y por tanto más di 
putados electos. Para resguardar 
las dos almas, podrían ir en dos 
listas, pero eso no les conviene, 
porque por un lado está el prag- 
matismo, pero también recono- 
cer las diferencias. Con una lista 
conjunta, hemos proyectado 
que ese es el único escenario 
donde pueden vencer a las dos 
listas de la derecha. Pero eso es 
extremadamente difícil viendo 
que ocurre con el Socialismo De- 
mocrático”, complementó.
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